
香港文匯報訊 （記者 涂若奔）中國3D數碼（8078）上周五宣
布，2012年至2013年將製作多部電影，包括《3D急凍奇俠》、

《3D紫荊俠》及《天生愛情狂》等。其中《3D急凍奇俠》將會夥
拍內地經營影院的龍頭企業萬達影視傳媒，總投資超過1億元人
民幣。

一億元再拍《3D急凍奇俠》
該集團於新聞稿介紹，其間接全資附屬公司新星國際拓展與萬

達將分別按30%及70%比例，投資《3D急凍奇俠》之製作及發
行。萬達擁有7間五星級影院，600幅銀幕，按票房收入計於內地
佔約16%市場份額。《3D急凍奇俠》源自蕭若元於1989年之經典
電影，而今次加入3D技術，由甄子丹擔當男主角及導演。

中國3D數碼主席蕭定一於傳媒午宴上表示，看好3D影片的盈利
前景，現時美國最賣座的十大影片，有7部均為3D製作。他稱，
電影主消費群體為16歲至30歲人群，平均每月買票看片2次至3
次，而40歲以上群體一年僅3次至4次，加上年輕人對3D的接受程
度普遍較高，故該集團會投其所好，今後繼續投資製作3D影片。

蕭定一又透露《3D急凍奇俠》若干劇情，內容涉及時光穿梭
題材，講述古代身負功夫之人來到現代香港的故事。他指這雖然
是一部動作片，但融入不少女性青睞的元素，希望能吸引更多女
性觀眾入場。該片將於今年3月開拍，地點遍及本港、內地乃至
雪山，該集團冀望其繼《3D肉蒲團》後，再創票房佳績。

《3D肉蒲團》狂收4100萬
至於《3D肉蒲團》，去年上映後受到大量內地客追捧，不少

人甚至組團來港觀摩。蕭定一介紹，該片票房收入高達4,100
萬元，高於預期的3000萬元目標，成為去年最賣座的港產
片。

上周五在美國股市收市後標普宣佈調降9個歐
元區國家主權信用評級，其中將法國信用

評級下調一級至AA+，意大利更被連降兩級至
BBB+，德國則幸保AAA最高評級不變。其實在
上周五歐洲股市開市後，市場已有消息透露標普
當日將宣佈下調歐洲多個國家主權信用評級，因
此有關消息當日部分已被股市消化。

指短期或下試18800點
上周五美國道指收市跌49點至12,422點，跌幅

僅為0.39%；法國和意大利股市收市則分別跌
0.11%和1.2%。港股在美國掛牌的預託證券

（ADR）上周五收市全線下跌，但跌幅輕微，其
中匯控（0005）ADR收市較香港收市價跌0.33%
至折合59.95元，中移動（0941）ADR收市較香港
收市價跌0.04%至76.12元。ADR港股比例指數顯
示今日 指將低開68點至19,136點。

對於港股今日走勢，獨立股評人沈慶洪昨日表
示，由於標普下調歐元區國家主權信用評級的消
息是在美股收市後才正式公佈，所以有關消息對
歐美股市的影響未全部反映。他說，由於在春節
長假前港股的成交一般比較淡靜，大戶藉壞消息
將港股推低一點是有可能的，短期 指有可能跌
至100天移動平均線附近的18,800點，但大幅下跌
的機會不是太大。

農行A股今解禁影響料有限
對於A股市場，沈慶洪指出，就算中國人民銀

行在春節前宣佈調低存款準備金率，但真正實施
也要到春節後，因此春節前不會給A股帶來增量
的資金，預料春節前A股市場變動不會太大，對
港股的影響也有限。

至於農業銀行（1288）今日有機構投資者持有
的51億股A股限售股解禁對股市的影響，沈慶洪

認為，其影響輕微，因現時農行股價表現低迷，
機構投資者套現的意慾不高。

另一方面，馬英九在台灣「總統」選舉中獲
勝，富士康（2038）大股東郭台銘稱會增加在大
陸投資，利好台資股。不過，沈慶洪表示，不排
除市場有一、兩日的時間對台資股進行炒作，但
有關炒作僅屬短線，並不會改變現時這些股票的
基本因素。

不過，沈慶洪指出，馬英九連任「總統」後，
投資者要留意未來四年海峽兩岸關係的變化對股
市的影響，因四年後不排除民進黨會上台。馬英
九如何利用這四年時間處理兩岸關係，包括會否
推動兩岸統一的進程值得關注。
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香港文匯報訊（記者 卓建安）標準普爾於上周五宣佈連降9個歐元區國家主權信用

評級，但歐美股市均未有完全反映有關消息，美國道指僅跌49點。有分析指出，有關

消息將令今日港股受壓，但臨近春節假期前，預計港股成交淡靜，短期 指在18,800

點附近有一定支持。

部分台資股上周五表現
公司 上周五收市價 股價變幅

康師傅（0322） 23.6元 +0.43%

中國旺旺（0151） 7.71元 +1.31%

富士康（2038） 4.89元 -2.2%

統一企業中國（0220） 4.7元 +1.08%

冠捷科技（0903） 1.72元 +8.86%

製表：香港文匯報記者 卓建安

馬連任予信心　郭台銘增資大陸

蕭定一夥內地萬達開戲

馬英九連任 台資股或炒起
降級未反映 港股恐難安

香港文匯報訊（記者 劉璇）華僑城(亞
洲)(3366)公布，該公司間接全資附屬公司
Great Tec與深圳華僑城房地產在1月5日訂
立增資擴股協議。Great Tec向華僑城上海
置地出資人民幣22.32億元。完成後，華僑
城上海置地之股本權益將由華僑城(亞洲)及
華僑城房地產分別擁有50.5%及49.5%。注
資將由Great Tec於合資合約獲批准當日起
計兩年內分期出資。

財 金 動 態

華僑城入股上海項目

香港文匯報訊（記者 劉璇）中國農業銀
行（1288）發布公告稱，該行副行長朱洪
波因工作原因請辭。朱洪波服務農行達28
年，歷任辦公室副主任、主任，海南、江
蘇、北京分行行長，紀委書記、副行長等
職務。有媒體早前曾報道，朱洪波將調任
中國建設銀行（0939），接替現年63歲的紀
委書記辛樹森。

農行副行長朱洪波請辭

香港文匯報訊（記者 劉璇）中國冶金科
工（1618）公告稱，2011年公司累計新簽
合同額2,867億元（人民幣，下同），基本與
上年同期持平，增幅為0.6%，其中新簽海
外合同金額193億元。

中冶上年新簽合同微增

香港文匯報訊（記者 劉璇）中國電力新
能源（0735）公布截至2011年12月31日止
年度的總發電量為3.63百萬兆瓦時，同比下
跌約2.9%。發電量下跌主要是該集團水力
發電廠受歷史罕見的乾旱缺水影響所致。

中電新能源發電量下跌

香港文匯報訊 （記者 廖毅然）台灣大選在上周六結束，馬
英九成功連任「總統」，台商在這場選舉中扮演一個重要角
色，因為他的勝利代表 商界認同台灣與內地簽署的貿易協
定。富士康(2038)母公司鴻海集團董事長郭台銘一直高調挺
馬，他昨日就指，旗下富士康擬計劃增加對大陸的投資。

除郭台銘，台灣女首富宏達電子董事長王雪紅都是挺馬一
族，台灣的大企業高管大都表態支持馬英九，他們認為馬英
九的政策帶動投資，有利台灣經濟成長。郭台銘昨天指出，
台灣未來4年可能有良好的發展，而內地及台灣保持良好關
係，將幫助台灣實現成長，因此旗下富士康擬計劃增加對兩
岸投資。

兩岸合作訂智財權標準
大選落幕後，相信兩岸將繼續協商投資保障協定。郭台銘

指，其中智慧財產權的標準非常重要，若兩岸聯手，將可避
免全世界專利被幾家公司壟斷。內地現在也開始注重智慧財
產權，因此呼籲兩岸投資保障協定中，應盡快納入保障智慧
財產權的部分。

■中國3D數碼主席蕭定一表示，該集團今

後繼續集中投資製作3D影片。

香港文匯報記者涂若奔 攝

■業界人士認為，歐元區國家主權信用評級下調是在美股收市後公佈，對

歐美股市影響未及即時反映。 資料圖片

上周五深圳創業板暴跌6.17%，報666

點，創出史上第二大單日跌幅，有多達

22隻個股跌停，並拖累滬綜指和深成指

分別大跌1.34%和1.85%。分析創業板暴跌原因，資金

外逃和今年限售股高峰來臨只是導火線，核心問題仍

是其估值過高。截至上周五收盤時，創業板平均市盈

率仍高達34.27倍，為滬指2.5倍。要保持創業板穩健

發展，筆者認為，必須抑制高發行價和阻止質素不佳

企業上市，及早推出退市制度等。

估值過高破發頻繁
內地於2009年10月底推出創業板，至今已有285家

中小企業上市，為許多快速發展急需融資的中小科技

企業獲得的資金，解決燃眉之急。但是，一直困擾創

業板發展的高發行價雖有些改善，但仍未徹底改觀。

在首幾批上市的企業，有的發行市盈率竟然少則70多

倍，最高的達126多倍。上周五在創業板上市的國瓷

材料，發行市盈率仍高達55倍。目前許多藍籌股估值

大都在12倍左右，儘管創業板公司成長性較好，但是

穩定性卻較差，如此高的市盈率肯定難獲投資者青

睞，並導致創業板上市公司頻頻破發。如去年12月29

日上市的4隻創業板新股中，金明精機和南通鍛壓均

出現上市首日破發。

目前導致創業板高發行的原因主要是參與投資的機

構給出不理性的價格，其中關鍵是一些券商作為上市

公司的投行或承銷商等，與其合作的投資機構有千絲

萬縷的利益關係，高價發行對上市公司和券商等均有

利。總理溫家寶近期在第四次全國金融工作會議上表

示，要加強新股發行制度、分紅制度和退市制度的改

革，中國證監會將會按照要求執行，如果成功執行的

話，將有利降低新股過高的發行市盈率，有利二級市

場投資價值的顯現。因此，未來抑制新股發行價格過

高將成為未來創業板市場健康發展的關鍵。

退市制度迫切推出
創業板上市公司質量審查進一步加強刻不容緩。目

前許多公司為登創業板，在會計公司和投行等巧妙包

裝下，得以遮人耳目，通過關係擠進發審會並通過審

核，堂而皇之上市；或者有的公司依靠給龍頭壟斷企

業做配套服務等，稍有業務變動便會出現業績變臉。

因此發審會應該嚴格對上市公司發展前景、盈利能

力、行業優勢、高管穩定性等方面進行審核，確保讓

那些創新能力強、商業模式獨特、能持續盈利的企業

上市。

在退市制度方面，創業板推出兩年多仍未見退市制

度出台，去年11月底深交所發佈創業板退市制度徵求

意見稿，但是何時執行仍是未知數。筆者建設盡快推

出創業板直接退市制度，將那些一味想上市圈錢未有

持續盈利能力的企業趕出市場，加強券商保薦責任和

懲罰力度，有利優化創業板市場環境和提高創業板整

體質素，以吸引更多的投資者參與，只有這樣才能令

創業板穩健發展。

香港文匯報記者：李昌鴻

內地創業板暴跌之謎


